
微信群发不雅信息的锅不能让病毒来背

病毒入侵？ 朱慧卿/图

7月15日，一张“湖南省直单位资产系统

技术支持群”微信聊天截图中，一名为“省政

府办公厅”的人员连续发三条不雅信息，引发

广泛关注。7 月 15 日，该微信群的建立单位

负责人接受媒体采访时称该事件是病毒入侵

造成的。7 月 16 日，湖南省政府办公厅工作

人员回应此事称，以警方的调查结果为准。

（7月16日极目新闻）

俗话说：好事不出门，坏事传千里。而

对于这种“桃色新闻”，更是在一夜之间就传

遍了互联网，成了网友们所谓的“大瓜”。很

显然，微信名为“省政府办公厅”的网友发出

的这三条暧昧、不雅信息，不但对“省政府办

公厅”“省政府”，乃至对整个公务员队伍的形

象、信誉，都带来了很大的损害。

现在问题的关键就变成了这几条信息

到底是不是真实的？在此事引爆互联网以

后，先是该微信群的建立单位负责人接受

媒体采访时称该事件是病毒入侵造成的，

然而这种说法遭到了网友们的“群嘲”，几

乎没有人相信。先不说该微信群的建立单

位负责人本身就是该事件的利益相关方，

对于他的“一面之词”很难让人相信，而且

病毒模仿人类说话如此惟妙惟肖，也让人

生疑。

果不其然，有网络安全专家表示，制造

病毒是有成本的，病毒制造者的目的一般是

牟利，很少是为了纯粹的恶作剧，在该事件

中制造病毒只为发布几条文字信息的可能

性不大，在逻辑上讲不通。同时记者调查发

现，建立该微信群的北京久其软件股份有限

公司湖南分公司所在地的派出所工作人员，

也否认了最近两天他们接到和该公司相关

的警情，这和前面该公司负责人宣称已经报

警相矛盾。

各方有各方的说法，真相却只有一个。

而只有查明真相，才能平息全国亿万网友的

质疑与猜忌。

既然如此，有关方面就更应该及时介

入，不能任由网友们继续进行各种猜测，不能

任由此事在网络上继续发酵。因为这样只会

对背后的“省政府办公厅”以及“省政府”的形

象、信誉带来更大的损害。真相到底如何，我

们拭目以待。 苑广阔
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2021年6月，改造后

的合肥逍遥津公园公布

了“逍遥八景”。作为亮

点之一，位于公园湖面上

的水幕电影获得了许多

市民的关注和青睐。日

前，有市民反映，近一年来，逍遥津公园中的

水幕电影开机次数屈指可数。公园方面表

示，市民反映的情况属实，水幕电影确实许久

未开。（7月14日本报05版)

作为 2021 年逍遥津公园改造项目的“八

景”之一，水幕电影一直受到市民的关注和期

待。“白天湖内泛舟观景，晚上观看水幕电影”

成了游客的向往。然而令人遗憾的是，投资

500多万元建成的水幕电影“近一年几乎未开

机”。从万千期待到渐渐失望，市民议论纷纷

也在情理之中。

水幕电影建好了为啥很少使用？其实，无

论是建设单位还是承建方，谁都不愿看到500

万元的投资“打水漂”。公园方面的说法是，前

期是因降水量少，湖面水位不够高，设备无法使

用；近期又发现不少喷水口出现问题。总之 ，

水幕电影不能放是遇到了困难。然而，即使遇

到了困难，就算有“难言之隐”，也应该大大方方

地告知市民，毕竟水幕电影是很多市民的期待，

对市民的期待熟视无睹，显然是不尊重。只有

真诚地把实际情况告诉群众，才能取得他们的

谅解，才不会有各种猜测和议论。

按说水幕电影遇到的这些困难，并不是无

法预见或不可抗力的。有些因素在规划之前就

应该充分考虑到并应该有预判，有解决办法。

不能工程完工了，问题出现了，两手一摊，任由

投资几百万元的项目成了烂尾。如果这样，那

就是对工作的不负责任、对群众的不负责任。

“人们对美好生活的向往，就是我们的奋

斗目标。”逍遥津公园建 40 米宽幅的水幕电

影，目的是“增强市民和游客夜间游览乐趣”，

“观看水幕电影，共度逍遥时光”无疑会提升

群众的幸福指数。民生无小事。对事关群众

的民心工程，我们必须尽心尽力地做好，决不

能虎头蛇尾。

“天地之间有杆秤，那秤砣是老百姓。”我

们工作做得好不好，群众自然眼睛雪亮。投资

500 多万元建成的水幕电影早日上映是群众

的期待，相关部门必须高度重视。工作有困难

并不可怕，办法总比困难多。只要心系群众，

一切为了群众，齐心协力，水幕电影就一定会

很快与市民见面，甚至会天天见面。 栗水

500万元建的水幕电影为何难见声响？
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“一次挂号管三天”是有益尝试
在大多数医院，挂号单上会标注：

限当次当日有效。但往往有些患者的

检查化验结果当日拿不到，或者有些

病情需要隔几日再来复诊，遇上这种

情况只能重新挂号。患者对复诊挂号

缴费的吐槽屡见不鲜，探讨建议也在

持续。近年来，山东济宁、淄博、青岛

等地在全市或部分公立医院实行“一

次挂号管三天”、复诊免挂号费政策。

（7月15日《北京晚报》）

当下，我国各地医疗资源普遍紧

张，部分医院的专家号非常稀缺，往往

需要抢号，甚至高价买“黄牛号”，导致

挂号难和重复挂号的问题颇为突出，

一直困扰着广大患者。

站在患者的立场看，挂号一次应

该包括医生问诊、开处方、治疗、复诊

等整个流程。然而有些病并非当天可

以解决，需要隔日再来复诊，还有些检

查化验当天也拿不到结果，要等第二

天拿到检查报告后，再去找医生诊

断。可是，如此一来，就超过了挂号期

限，需要重新排队挂号。那么对于患

者而言，看一次病，挂两次号，费钱又

费时。

为解决这个问题，一些地方的公

立医院开始实行“一次挂号管三天”、

复诊免挂号费的政策，在一定程度上

缓解了患者的挂号压力和医疗资源浪

费的问题，有效减轻了患者负担。据

淄博市卫健委公布的统计数据显示，

这项举措一年可为患者减免挂号费约

240万元。可见，该项措施是有益的尝

试，体现了以人为本的服务理念，值得

肯定和支持。

实施“一次挂号管三天”给医院的

管理带来新的挑战。医院每天的门诊

量较大，医生的工作强度本就很高，如

果免费续诊人数较多，无疑会增加医生

的工作负担。因此，医院可以多措并

举，通过加强号源管理，采取多途径、多

时段的预约，减少患者聚集；开设“夜间

门诊”，延长门诊的就诊时间，争取当天

完成就诊，减少患者问诊次数；优化检

查化验流程，提高设备效率和准确率，

尽量实现当天出检查结果。 江德斌

人的好运从这些地方来
1.从好身体来。健康的身体，是实现人生价值

的前提和基础。拥有好身体，才能拥有更美好的未

来。2.从好习惯来。好习惯具有滴水穿石的力量。

越来越好的人生，正是在一个又一个好习惯中慢慢积

累而来的。3.从好品行来。好运气，离不开我们的好

品行。心怀善意，路自宽行。4.从好言语来。有话好

好说，是一种能力，更是一种智慧。5.从好心情来。把

心情照顾好，才能把生活过好。6.从好行动来。坚持

做事、用心做事，才可能厚积薄发。 @人民日报

能扛事儿的人走得更远
一个人的成熟和成功与年龄、资历没有必然

联系，而是取决于你是否有扛事儿的勇气和本

领。能扛事儿的人，往往有策略意识。他们在接

到任务后，能够积极思考应对策略、拆解目标、制

定详细计划并严格执行，因此也总能把事情办得

漂亮妥帖。拥有策略思维的人，心中装着目标，脑

中装着路径，手中不慌不忙地执行。能扛事儿的

人，从不让自己停止成长，都有持续学习的能力。

能扛事儿，是一种智慧，更是一种气魄。@新华社


